

Embajada de España, Santiago de Chile
17 de noviembre de 1947.

Señor don Luis Durand. Ciudad.

Mi distinguido amigo:

Le ruego reciba mi más sincera y entusiasta felicitación, por el último número de la revista «Atenea», que Ud. tan acertadamente dirige, y que ha sido dedicado al IV Centenario del nacimiento de Cervantes.

«Atenea» ha superado, si cabe, en esta ocasión, su espléndida línea cultural que honra a Chile y a los realizadores de esa obra.

He tenido el gusto de enviar a la Dirección de Relaciones Culturales del Ministerio de Asuntos Exteriores de España, ejemplares de esta revista, tanto de la edición especial como de la ordinaria, y espero que tan loable esfuerzo tenga allá la repercusión que merece.

Aprovecho esta ocasión para saludarlo muy atentamente.—
EL CONDE DE FUENTE EL SALCE, Agregado Cultural a la Embajada de España.

<https://doi.org/10.29393/At269-31EPRA10031>

Entrega del premio "Sindicato de Escritores"

El 24 de noviembre último se realizó en el Salón de Honor de la Universidad de Chile la entrega del premio «Sindicato de Escritores», consistente en la suma de diez mil pesos, donados por las Compañías Salitreras Anglo-Chilena y Lautaro Nitrate a la mejor colección de cuentos de autor chileno que incluyera por lo menos uno inspirado en el salitre o en la pampa.

El acto se vió honrado con la presencia del señor Ministro

de Educación y Presidente de la Universidad de Concepción don Enrique Molina Garmendia, del ex-Embajador de los Estados Unidos en Chile señor William. S. Culberston y del representante de las Cías. Salitreras señor Alejandro Rengifo Reyes. Presidió la reunión la directiva máxima del Sindicato de Escritores, integrada por su Presidente señor Luis Durand, Vice-residente señora María Cristina Menares y Tesorero señor Benedicto Chuaqui.

Antes de proceder a la entrega del premio al escritor vencedor del concurso don Ramón Valenzuela, por su obra «El abuelo Pahuil», hizo uso de la palabra don Luis Durand y destacó en su conceptuoso discurso la importancia que encerraba el hecho de que las Cías. Salitreras se preocuparan del fomento de la cultura nacional que debe considerarse unida al incremento de toda otra suerte de producción. Recordó, asimismo, que la iniciativa del Sindicato tendiente a establecer el premio literario que se donaba en esa oportunidad había sido desechada por numerosas instituciones nacionales de reconocida solvencia.

En seguida el ex-Embajador de los Estados Unidos señor William S. Culberston entregó el premio al escritor Ramón Valenzuela expresando en un sobrio y afectuoso discurso que la reunión que compartía le producía la más grata impresión y que fiel a los lazos que lo ligaban a nuestro país, se mantendría como el mejor propagandista de Chile en su patria.

Luego habló en una forma muy franca y original que provocó los aplausos de la concurrencia, el escritor Ramón Valenzuela y el Vice-Presidente del Sindicato señora María Cristina Menares hizo entrega del premio donado por el Sindicato de Escritores, consistente en la suma de mil pesos, al escritor Euclides Guzmán y dió a conocer las menciones honrosas obtenidas por Chela Reyes, Gonzalo Drago y Eneas Novella. El segundo premio de dos mil pesos, donado también por el Sindicato de Escritores y que ganó el señor Víctor Domingo Silva no pudo

ser entregado a este escritor debido a que se encontraba enfermo. Posteriormente el señor Silva resolvió ceder su premio para otro concurso que podría organizarse entre autores noveles.

En la velada aludida se desarrolló además un acertado programa de música, canto y declamación que contó con la generosa participación de prestigiosos artistas nacionales.